
Информационное сообщение
о Пленуме ЦК КПСС

4 мая с. г. состоялся Пленум Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза.

Пленум рассмотрел вопросы сессии Верховного Совета СССР и 
организационные вопросы.

Пленум избрал членами Президиума ЦК КПСС тт . Косыгина 
А. П ., Подгорного Н. В. и Полянского Д. С.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС т. Аристова А. Б. 
и кандидата в члены Президиума ЦК КПСС т. Поспелова П. Н. от 
обязанностей секретарей ЦК КПСС, имея в виду сосредоточить их  
внимание на работе в Бюро ЦК КПСС по РСФСР.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС тов. Игнатова  
Н. Г. от обязанностей секретаря ЦК КПСС в связи с назначением  
его заместителем Председателя Совета Министров Союза ССР.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС т. Ф урцеву Е. А. 
от обязанностей секретаря ЦК КПСС в связи с назначением ее 
министром культуры СССР.

Пленум избрал члена Президиума ЦК КПСС тов. Козлова Ф. Р. 
секретарем ЦК КПСС.

Пленум освободил тов. Беляева Н. И. от обязанностей члена 
Президиума ЦК КПСС.

Пленум освободил тов. Кириченко А . И. от обязанностей члена  
Президиума и секретаря ЦК КПСС.

ЗАНРЕПИТЬ ИТОГИ 
ПРЕДМАЙСИОЙ ВАХТЫ

'ТОРЖЕСТВЕННО и рэдост-
А « о  отпраздновали сов ет, 

ские люди 1 М ая —  день м е 
ж дународной солидарности  
трудящ ихся, день братства р а . 
бочих всех стран.

Больших успехов в п ред м ай . 
ско м  соревновании добились 
м ногие коллективы наш его  го 
рода. Старотрубннки, н апр и 
м ер , успеш но выполнив четы
рехмесячны й план, только в 
апреле выдали различных 
труб  и кроватей почти на пять 
процентов больше запланиро
ванного.

Славной производственной  
победой ознаменовал перв о
майскую  трудовую  вахту к о л 
лектив олнеупорщиков Д и н а
сового завода. О н на три дня  
раньш е ср о ка  завершил вы. 

'  гтолнение четы оехмесячного  
плана по выпуску продукции.

Вступая в предм айское с о 
ревнование, трудящ иеся
Хром пикового  завода обещ али  
план четырех месяцев по  вы
пуску валовой продукции вы
полнить досрочно, к  28 а п р е 
ля. Свое слово хромпиковцы  
сдержали точно в срок. Н а  

предпраздничной вахте хорош о  
потрудился коллектив ш естого  
цеха, закончивший четы рехме
сячную  програм м у 16 апреля. 
Успеш но выполнили свои о б я . 
зательства тр уж ен *«и  первого, 
второго, третьего, четвертого  
и пятого цехов.

Большого успеха в п ред м ай
ском  соревновании добился 
коллектив Новотрубного заво
да. Четы рехмесячное задание  
по производству товарных 
труб  заверш ено досрочно на  
одни сутки. В этом колл екти 
ве славно поработали про кат
чики стана «160». Только в ап
р ел е  они изготовили свыше  
пятисот тонн труб, вместо  
двухсот по  обязательствам. 
Большой вклад в общ ее дело  
внесла бригада Владимира
Ш аповалова. Она внесла в ли

цевой счет коллектива стана 
более двухсот тонн сеерхлла^- 
нозых труб.

Сейчас, когда предм айская  
захта завершена, важнейш ая  
задача всех коллективов с о 
стоит в том, чтобы н е  сдавать 
завоеванных позиций, см ело и 
решительно идти к  новым р у 
беж ам . Надо успеш но спра
виться с планом в торого  кв а р 
тала и тем  самым досрочно  
выполнить полугодовую  п р о 
грам м у.

Чтобы достигнуть этой цели, 
необходимо тщательно и глу
боко  проанализировать итоги  
предмайской вахты, посм о
треть результаты выполнения 
апрельского и четы рехмесяч. 
с-юго планов. Положительны й  
опыт необходимо ш и роко  рас
пространить н а  все колл екти 
вы. Надо та кж е  вскрыть п р о 
махи и просчеты, наметить  
меры  по недопущ ению  их 
впредь.

Обязанность партийных, 
профсоюзных и ком сом оль
ских организаций —  н е  ослаб
лять массово .  политическую  
работу.

Руководители хозяйственных 
органов должны учесть, что 
второй квартал —  особый. 
Часть трудящихся уйдет в о т 

пуска; некоторы е будут о т 
влечены на строительство д о . 
мов и благоустройство дорог, 
проведение полевых работ в 
сельском хозяйстве. Следова
тельно, успеа дела на участке  
будет решать хорош ая о р га 
низация труда остающ ихся  
рабочих, вы сокопроизводи
тельное использование техни . 
ки, хорош ее м атериально-тех
ническое обеспечение п р ед 
приятий. Все это долж но быть 
взвеш ено и учтено.

Закрепим  и ум но ж и м  успе
хи в борьбе за досрочное вы
полнение полугодового плана, 
за новые победы в о  славу лю 
бимой Отчизны!

П р о л е т а  р и и в с е х с т р а и, с о е д и н я й т е с ь !
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С ударной комсомольской
Штаб стройки сообщает:

Ц К  В Л К С М  о б ъ яви л  с тр о и тел ьство  стана н е п р е р ы вн о й  п р о к атк и  
тр уб  к>з Н о в о тр у б н о м  зав о д е  В с е с о ю з н о й  уд ар ной  к о м с о м о л ь с к о й  
стро йкой . К о м с о м о л ь ц ы  П е р в о у р а л ь с к о го  уп р а в л е н и я  с тр о и те л ьст 
во м  на з н а м е н а те л ь н о е  со б ы ти е  ответи л и  п о вы ш е н н ы м и  о б я з а т е л ь 
ствам и : сд ать  в эксп л уатац и ю  стан н е п р е р ы вн о й  п р окатки  т р у б  
р ан ьш е  ср о ка , устан о вл ен н о го  п р а в и те л ь с тв о м ; к а ж д о м у  к о м с о .  
м о л ьц у  з а в е р ш и ть  го д о вую  н о р м у  к  7 н о яб р я .

В это м  го д у  стр о и тел и  д о л ж н ы  см о н ти р о в а т ь  ко р о б к у  зд а н и я  и 
дать в н его  тепло . С его д н я это гл авн е й ш е е  у с л о ви е  усп е ш н о го  з а .  
ве р ш ен и я  с т р о и те л ьн о .м о н та ж н ы х  р а б о т  и п у ска  стана в чи сло  д е й 
ствую щ их н а  за во д е  в тр е т ь е м  к ва р та л е  1961 года. Э т о  тр у д н а я  
зад ача , но  м о л о д е ж ь  о б язан а  е е  р еш и ть .

Д О  С Л Е Д А М  Р Е Й Д А

Пуск сортировки срывается

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ —  
МИЛЛИОН РУБЛЕЙ НА ВЕТЕР
Чтобы быстрее построить цех, 

требуется прежде всего коллек
тиву участка «Уралспецстрой» 
выполнить большой объем зем
ляных работ. Между тем он от. 
стает с выполнением задания. 
На 4 мая из семисот тысяч ку
бометров грунта вынул немно
гим более 10 процентов. В чем 
дело? Почему?

Экскаваторы используются да
леко не с полной нагрузкой. 
Из шести только на двух орга
низована работа в три смены. 
А начальник управления тов. 
Комзин и главный инженер тов. 
Кричевский по-настоящему не 
организовали рациональное ис
пользование техники. Плохо ве
дется учет выполненной рабо
ты механизаторами. Они не 
знают, сколько вынули грунта 
за смену. Перед экскаваторщи
ками не ставятся конкретные 
задачи на смену. Отсутствует 
соревнование. Нет лозунгов, 
призывающих к досрочному вы
полнению задания.

Начальник управления тов. 
Комзин и главный инженер тов. 
Кричевский, когда же вы устра
ните эти недостатки?

Автобаза Хг 8 крайне неудов
летворительно обеспечивает 
объект транспортом. Так, 3 мая 
из 35 самосвалов сюда пришло 
16, а 4 мая из 35— 26. И так ка
ждый день. Креме того, в четы
ре часа шоферы уже направля
ются в гараж на пересменку, за. 
правку машин, отметку путевых 
листов. На всех этих операци
ях теряется восемь машиносмен 
«МАЗов». Каждая машиносмеиа 
государству обходится в 3200 
рублей. В год свыше миллиона 
улетит на ветер. Руководители 
автобазы тт. Груднистый и За- 
коморный не принимают ника
ких мер. а ведь они заверяли 
партбюро управления строи
тельством, что устранят такую 
порочную практику работы, но... 
все течет по-прежнему.

Известно, что качество квар
ци та, поступающего в цехи Ди
насового завода и для отгрузки  
его на сторону, не удовлетворяет 
высоких требований потребите
лей. Добытый кварцит не сорти
руется, отчего страдает и каче
ство огнеупоров. Чтобы решить  
этот вопрос, управление черной 
металлургии Свердловского сов
нархоза приняло решение о стро
ительстве _ временной сортировки  
кварцита на горе Караульная. 
Приказом по заводу пуск уста
новки был назначен сначала на 
1 марта, а затем —  на 1 0  апре
ля . Однако все сроки прошли, а 
сортировка не работает. Вино
вным в срыве сроков является

управление черной металлургии 
совнархоза, не обеспечившее сво
евременно объект материалами 
(металлом) и оборудованием.

В настоящее время наряды на 
металл получены, но реализова
ны не полностью. Из 1 0  тонн по
лучено 3 . Долг снабженцев —  
как можно быстрее реализовать 
эти наряды. За строителями дело 
не станет. Онп дали слово в 
двухнедельный срок закончить 
все монтажные работы и ввести  
в эксплуатацию сортировку квар
цита.

Р е й д о в а я  бригад а :
С . Д А Н И Л Е Н К О . Н . Б А У Л И .

Н А , А . К О Б Я К О В

НАДЕЮТСЯ НА АВОСЬ
Долгое время управление 

строительством добивалось по. 
лучения мостового крана для 
стационарного полигона изго
товления тяжелых железобетон
ных колонн на заводе КЖИ. 
Наконец, кран получен и уже 
полтора месяца лежит на тер
ритории завода. Монтировать 
его нельзя, так как управление 
«Уралспецстрой» не выполнило 
земляные работы, хотя их объ
ем и незначительный. Участок 
Жилстрой не может приступить 
к изготовлению фундаментов.

В этом деле непонятную по
зицию заняли директор завода 
КЖИ тов. Столяров и главный 
инженер тов. Турко. Имея воз
можность изготавливать колон
ны для полигона, они до сих 
пор даже и не подумали об 
этом, не занимаются и по сей 
день. Вероятно, они успокои
лись тем, что завод выполняет 
план, а строительство полигона 
не включено в него, и не торо
пятся, а надо бы.

Не сдержал своего слова на
чальник участка Промстрой 
Хе 1 тов Маслов. Он обещал 
20 марта начать изготовление ко
лонн на временном полигоне. 
Но и сегодня там еще не изго
товлено ни одной колонны. Для 
завершения временного полиго
на нужна щебенка. Мастер тов. 
Янголенко дал заявку на 400 
кубометров, прошло три дня, но 
щебенка на участок не достав
лена по вине главного диспетче
ра управления строительством 
тов. Коваленко и начальника 
снабжения тов Рубинштейна. 
Не решен ими вопрос и с до
ставкой качественных электро
дов для сварки каркасов колонн, 
которых на май потребуется 
около полутора тонн.

Для изготовления колонн не
обходим башенный кран. Смон
тировать его обещает главный 
механик участка Промстрой тов. 
Хомяков только к 20 мая. Этот 
срок не может удовлетворить 
строителей, так как они уже се
годня могут бетонировать пер
вый десяток колонн.

Необходимо заметить, что 
временный полигон не сможет 
обеспечить изготовление колонн 
для здания стен. Следователь
но, без малейшего промедления 
надо вести сооружение стацио
нарного полигона на заводе 
КЖИ.

ТЕРЯЕТСЯ ДРАГОЦЕННОЕ 
ВРЕМЯ

На собраниях много говори
лось об организации на стройке 
столовой, которая смогла бы 
своевременно обслужить рабо
чих Сейчас строители ходят в 
другие столовые завода, на что 
затрачивают полтора — два ча
са.

Плохо, что для замены неис
правного инструмента прихо
дится идти в инструментальную 
мастерскую, а ведь она нахо
дится в полутора километрах.

Чтобы ударными темпами ве
сти работы на Всесоюзной ком
сомольской стройке, рейдовая 
бригада считает необходимым:

1. Начальнику автобазы № 8 
тов. Груднистому — организо
вать смену шоферов, заправку 
машин, выдачу и приемку путе
вых листов на объекте. Полно
стью выполнять заявку на само
свалы, данную управлением 
«Уралспецстрой»

2. Тов. Комзину — организо
вать работу экскаваторщиков в 
три смены. Наладить учет, ор
ганизовать действенное сорев
нование. укомплектовать техни
ку запчастями и тросами. Не
медленно закончить земляные 
работы на полигоне завода 
КЖИ.

4. Директору завода КЖИ 
тов. Столярову — без промед
ления начать строительство по
лигона.

5. Главному инженеру участ
ка Промстрой X* 1 тов. Павлен
ко —  построить инструменталь
ную мастерскую на объекте. 
Как можно быстрее сдать быто
вые железнодорожного цеха с 
таким расчетом, чтобы там от
крыть столовую. Назрела необ
ходимость построить санузлы.

6. Главному механику тов. 
Хомякову — организовать рабо
ту монтажников в две смены с 
тем, чтобы монтаж башенного 
крана закончить не 20 мая, а 
раньше.

7. Отделу снабжения управ
ления строительством — упоря-

|дочить снабжение необходимы
ми материалами.

Р е й д о ва я  бригада ш таба  В с е 
со ю зн о й  уд ар ной  к о м с о м о л ь . 
ской  стро йки : А . Л У Ж К О В  —  
н ачальн и к  ш таба ; П. Б О Л О 
ТО В , з а м . с е к р е т а р я  п а р то р . 
ганнзации; В . М И Х Е Е В ,  Л . Щ Е Р .  
Б А К О В ,  А . Г О Н Ч А Р У К ,  Ю .  З А .  
М О Ш Н И К О В  —  ч л е н ы  ш таба .

В Е Р Н Ы Е  П О М О Щ Н И К И  И  Д Р У З Ь Я

Наступили жаркие весенние 
дни, жаркие не только по пого
де, но и по работе. В этот пери
од в сельском хозяйстве дорога 
каждая пара рук. Крепко подру
жились ученики Витимской, Би- 
лнмбаевской средних школ и се
милетки карьероуправления с 
тружениками колхоза имени Ки
рова. Выполняя свое обязательст
во по выращиванию птицы и по
росят, школьники деревни Битнм- 
ка взяли на воспитание 341'цып
ленка и восемь поросят и сейчас 
заботливо ухаживают за ними.

Часто можно увидеть школь
ников и на колхозных полях. Как 
только сошел снег, ученики про
извели подкормку семидесяти 
двух гектаров озимой ржи. 
Дружно вышли они на работу и 
четвертого мая. В этот день ребя
та выносили минеральные удоб
рения на поля, предназначенные 
под посев пшеницы. За день 
удобрения были разбросаны на 
площади около ста десяти гекта
ров. Труженики колхоза очень 
благодарны ученикам за помощь.

ю. коньшин.

ОТТО ГРОТЕВОЛЬ НА ВЫСТАВКЕ
Находящийся в Москве по , Министров ГДР О. Гротеволь 

приглашению Советского прави. ; посетил художественную вы- 
тельства председатель Совета I ставку «Советская Россия».

О Т М Е Т И Л И  Д Е Н Ь  П Е Ч А Т И

4  мая в клубе Старотрубного  
завода прошло городское собра
ние, посвященное Дню совет
ской печати. С докладом вы сту
пил секретарь городского комите
та партип тов. Т каченко А . С.

Затем состоялись выборы де
легатов на второй областной 
съезд рабселькоров. На собрании 
2 5  наиболее активных рабсель
коров награждены грамотами гор
кома партии и городской газеты  
«Под знаменем Л ен ина». У част
ники собрания приняли обраще
ние ко всем рабселькорам, чле
нам редколлегий с призывом ак
тивно вклю читься в  выполнение 
задач второго года семилегки.



Разнообразить формы и методы политической учебы
☆  ☆

Большое вннма- \ / _
ние обращает ЦК У  ВЯЗЫ В ЭЯ С ЖИЗНЬЮ

///////////////////////>

партии на эконо- 
мическую учебу наших кадров. В 
цехе № 2 Новотрубного завода 
семинаром по конкретной эконо
мике промышленных предприятий 
руководит зам. начальника цеха 
И. П. Абазов. Посещают его 14 
человек, в основном это руково
дители отделов, смен, бригад. По
сещаемость здесь хорошая. За 
весь учебный год было всего че
тыре случая непосещения заня
тий слушателями без уважитель
ной причины.

В работе этого'семинара про
пагандист тов. Абазов ставит 
перед собой задачу — сделать 
учебу действенной, такой, чтобы 
она давала конкретные результа
ты на том или ином участке ра
боты баллонного производства. 
Большинство слушателей на сво
их участках- выполняет роль аги
таторов, они же и активные ра
ционализаторы.

Пропагандист на занятиях уме
ло увязывает вопросы теории с 
делами своего коллектива и тех 
участков, на которых трудятся 
его слушатели. Плоды такого 
творческого подхода к учебе по
ложительно сказываются на прак
тических делах. Руководимые 
слушателями В. И. Вагановым,
А. А. Архиповым, М. И. Долго
вым, Л. Д. Папу и другими про
изводственные участки успешно 
справляются со своими экономи
ческими показателями.

В цехе производительность тру
да на одного рабочего в 1959 го
ду составила 102,8 процента, а

по отношению к 1958 году — 
117 процентов. За счет сокраще
ния брака и проведенной соот
ветствующей работы с теми, кто 
его допускал, достигнута эконо
мия 9 тонн металла. Против пла
на снижена на 0,95 процента се
бестоимость продукции.

Тов. Абазов перед проведени
ем беседы рекомендует слуша
телям необходимую литературу, 
советует, какие материалы по це
ху можно использовать, как луч
ше подготовиться к беседе, изу
чить тот или другой материал, 
как увязать теоретический мате
риал с практическими делами. 
Эти советы помогают слушателям 
лучше подготовиться к занятиям, 
более глубоко изучить тему.

Между тем в подборе местного 
материала зачастую пропаган
дист и слушатели встречаются с 
трудностями, но заводской каби
нет политпросвещения и методи
ческий совет еще недостаточно 
уделяют внимания этому вопро
су, а надо поставить дело так, 
чтобы п каждой теме давался 
местный материал в таблицах, 
диаграммах или другими форма
ми.

Подходит к концу учебный год. 
Слушатели получили для себя 
много знаний по экономике про
мышленности, а от того, как бу
дут применяться эти знания в жи
зни, можно будет судить по прак
тическим делам на производстве.

Р. ВАЛЕЕВ.

Прав ли тов. Бердник?
18 апреля по плану в Билимба, 

евской средней школе Ль 22 
должно состояться, очередное за. 
нятие политкружка, но в два 
часа дня директор школы тов. 
Бердник решил самостоятельно 
отменить политучебу. Обратив, 
шись к преподавателю русского  
языка А. И. Серегиной, он ска
зал: «Как Бы думаете, Анна 
Ивановна, если мы сегодня не 
будем проводить политзачя. 
тие?». Тов. Серегина не замед
лила и в поддержку воскликну, 
ла: «Хорош о . Павел Петрович, 
не будем проводить, у Вас за
мечательная идея!».

К указанному времени соби. 
раются учителя, которые «е 
знали, что директор отменил 
политучебу. Пришел и пропа. 
гандист И. С. Фролов. Пропа

гандист и слушатели возмути
лись самовольным решением ди. 
ректора школы об отмене по
литзанятий.

Слушатель кружка А. И. Сс. 
рсгина, бывая на политучебе, 
проверяет тетради учеников, а 
горячо поддержала предложение 
директора.

Некоторые учителя пропусти
ли от 3 до 5 занятий, и дирек. 
тор школы не нашел времени и 
желания поговорить с ними. 
П осле таких действий вряд ли 
можно надеяться на хорош ую  
посещаемость.

Интересно знать, имеет ли 
право директор школы без сек
ретаря парторганизации сам от. 
менять политзанятие?

М . А Л Е К С А Н Д Р О В А .

«Дело партийной пропаганды, политического 
просвещения и идейной закалки коммунистов и 
всех трудящихся — важнейшая задача всех ком
мунистов, и в первую очередь руководящих пар
тийных работников. Их обязанность — глубоко 
знать, повседневно заниматься и лично участ
вовать в 'пропагандистской работе, служить при
мером упорного повышения идейного уровня, ов
ладения марксизмом-ленинизмом. Надо добить
ся, чтобы во всех партийных организациях би
ла ключом идейная жизнь».

[И з пЬстановления ЦК КПСС  
«О задачах партийной пропаганды 
в современных условиях».).

НА ОЧЕРЕДНОЙ БЕСЕДЕ

На очередном занятии 
в кружке текущей по
литики в артели имени 
1 Мая изучалась тема, 
«Ленинизм — великое 
знание борьбы за тор
жество коммунизма». 
После рассказа пропа
гандиста тов. Федотки- 
на развернулась ожив
ленная беседа.

Коммунист А. А. Пер
минов рассказал о ле
нинском плане построен

ния социализма в нашей 
стране, закройщик ново
го пошива И. Г. Цейт
лин говорил о начале 
революционной деятель
ности В. И. Ленина. В 
беседе приняли участие 
и другие слушатели 
кружка.

Следующие занятия 
будут посвящены ито
гам пройденного мате
риала и сессии Вер
ховного Совета СССР.

☆  ☆  

Готовиться к итоговым занятиям
Партком Новотрубно

го- завода ведет подго
товку к окончанию 
учебного года в сети 
политического просвете, 
ния. В конце апреля бы
ло проведено совещание 
секретарей цеховых пар
тийных организаций. Ин
формацию об органи
зованном окончании 
учебного года сделал 
секретарь парткома Б. В. 
Зеленский.

10 и 17 мая ка мечено 
во всех кружках и се
минарах провести ито
говые занятия. К ним 
нужно всесторонне и хо
рошо подготовиться, то 
есть проверить готов
ность пропагандистов, 
сообщить слушателям 
темы итоговых занятий, 
дни их проведения и 
т. д. Партком рекомен
довал, какие темы вы
нести на обсуждение слу- : 
шателей кружков и се- ‘

минаров партийного и 
комсомольского просве
щения.

На совещании высту
пил заведующий отде
лом пропаганды и аги
тации ГК КПСС М. И. 
Бусыгин, который до 
полнил сообщение тов. 
Зеленского и дал по
лезные советы секрета
рям партийных органи
заций по вопросам 
окончания учебного го
да и подготовки к буду
щему.

Партком подобрал то
варищей из числа пар
тийного актива завода 
для присутствия на ито
говых занятиях в круж
ках, семинарах и на 
собеседованиях с само
стоятельно изучающими.

Н. ПОЛЯКОВА, 
зав. кабинетом 

политпросвещения 
Новотрубного завода.

11 АП Р Е Л Я в
* • кружке теку

щей политики на 
Хромпиковом за
воде состоялось очередное за
нятие. Оно было построено про
пагандистом А. С. Гагилевым 
несколько необычно, оно вызвало 
живой интерес у слушателей.

Началось занятие ровно в на
значенное время. Пропагандист 
сумел позаботиться об обеспече
нии наглядными пособиями, в ко
торых ярко отражена работа кол
лектива завода, его дальнейшее 
развитие. Тов. Гагилев объявляет 
тему занятий «Задачи нашего 
завода на 1960 год», разъясняет 
цель занятий и слово для беседы 
предоставляет директору завода
А. А. Арефьеву.

Тов. Арефьев в непринужден
ной беседе показывает итоги ра
боты промышленных предприя
тий города и более подробно ос
танавливается на работе завод
скою коллектива, который в чет- 

I вертом квартале прошлого года 
I занял первое место среди пред- 
: приятий химической нромышлен- 
: ности совнархоза, завоевал пере- 
1 ходящее Красное знамя и иолу- 
| чил денежную премию. Тов. Аре

фьев вскрывает имеющиеся недо- 
| четы и указывает пути их уст- 
I ранения.

В кружке выступил директор
Большие задачи стоят перед 

трудящимися завода в 1960 году. 
Производственный план значи
тельно увеличен по всем эконо
мическим показателям. Этот план 
и социалистические обязательст
ва в первом квартале труженики 
выполнили. Но не выполнен план 
снижения себестоимости продук
ции, а это является большим тор
мозом в работе завода. Во вто
ром квартале этот крупнейший 
недочет надо устранить. В пер
вую очередь нужно вести самую 
решительную борьбу с бесхозяй
ственностью, неэкономным расхо
дованием сырья и материалов. 
Нужно смелее вскрывать и уме
ло использовать внутренние ре
зервы для досрочного выполне
ния годового плана.

После беседы руководителю за
вода было задано много разно
образных вопросов. У многих по
явилось желание обменяться мне
ниями. Люди говорили о конкрет
ных делах в цехах, сменах, бри-

дитель кружка тов. Гагилев. Он 
подвел итоги беседы, сделал не
которые дополнения к сказанно
му и поставил задачи перед слу
шателями кружка.

Занятие прошло оживленно. 
Хорошо когда руководитель пред
приятия так обстоятельно расска
зал о работе завода, поставил пе
ред слушателями задачи, а за
тем выслушал замечания и пред
ложения. Слушатели из такой бе
седы тоже многое получили для 
себя, чтобы смелее и правильно 
рассказать об этом трудящимся в 
цехах.

Между тем хотелось обратить 
внимание на один существенный 
недостаток. При проведении за
нятий тт. Арефьев, Гагилев и 
слушатели недостаточно исполь
зовали наглядные пособия, хотя 
они и имелись.

Хорошее дело начали партий
ное бюро и пропагандист тов. 
Гагилев по привлечению для вы
ступления руководителей пред- 

гадах, вскрывали и недочеты в ] приятий перед слушателями 
работе руководства заводоуправ-! кружков. Этот опыт не мешало 
ления и цехов, вносили целый бы распространить и на другие 
ряд ценных предложений.

В заключение выступил руково-
предприятия.

В. ТРОШКОВ.

Г -1  АРТИЙНЫЕ организации на- 
* * шего города, выполнял по

становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в совре
менных условиях», провели боль
шую работу по улучшению поли
тического просвещения. В 
этом году всеми формами поли
тической учебы охвачено свыше 
7 тысяч коммунистов и беспар
тийны х. Особенно расширилась 
экономическая учеба. Если в про
шлом году работало 2 7  кружков 
и семинаров, то в этом году 4 0 . 
Увеличилось в два раза число 
кружков по изучению истории 
КПСС.

После выхода в свет постанов, 
ления ЦК КПСС о партийной про
паганде дополнительно созданы 
кружки и семинары по конкрет
ной экономике на Новотрубном, 
Хромпиковом заводах и в Перво- 

— уральском стройуправлении. На 
крупных предприятиях работают 
школы агитаторов и рабкоров. 
Значительно улучш илась работа с 
пропагандистами.

На Новотрубном, Старотруб
ном, Динасовом, Хромпиковом за
водах, в Первоуральском строй
управлении и станции Кузино 
проведены экономические конфе
ренции, которые прошли при

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2 стр. 6 мая 1960 г.

Организованно завершить учебный год
высокой активности. В вы ступ
лениях была показана связь  
экономических и теоретических  
положений с жизнью своих кол
лективов, с практикой работы 
предприятий. В круж ках и •се
минарах этих партийных органи
заций в течение всего учебного 
года организованно и на высоком 
идейно-политическом уровне про
видятся занятия.

Между гем недочеты в пар
тийной пропаганде, отмеченные 
в постановлении ЦК КПСС, пол
ностью относятся к нашим пар
тийным организациям. Многие 
нз них не приняли нуж ны х мер 
к устранению недостатков, осо
бенно о творческом изучении  
марксистско -  ленинской теории. 
Некоторые слушатели неглубоко 
изучаю т рекомендованную лите
ратуру, слабо участвую т в собе
седованиях и не принимают 
участия в агитационно-массовой  
работе средп населения. За по
следнее время низка была по
сещаемость слуш ателей в ш ко
лах агитаторов на Новотрубном и 
Старотрубном заводах.

В настоящее время важнейшая ; 
задача всех партийных, комсо
мольских организаций и пропа

гандистов заключается в том, 
чтобы успешно завершить учеб
ный год. В мае во всех формах 
партийного просвещения следует 
провести два-трй итоговых собе
седования. В круж ках и семи
нарах, не выполнивш их, учебны х  
планов, надо посвятить на пред
стоящих занятиях не итоговые 
собеседования, а изучать оче
редные темы, добиваться выпол
нения учебного плана.

Цель итоговых занятий состо
ит в том, чтобы подвести итоги, 
обобщить пройденный материал, 
способствовать глубокому усвое
нию изучаемого материала. По
этому перед этими занятиями  
каждый пропагандист должен по
советоваться со слушателями, на
метить актуальные вопросы из 
изученны х в учебном году. 
Главное, чтобы слушатели не
только подготовились и этим 
занятиям, но еще глубже усво
или обсуждаемые вопросы.

После окончания учебы целесо
образно сразу же укомплектовать 
политсеть на новый учебны й  
год. В основу комплектования 
следует положить постановление 
ЦК КПСС о задачах партийной 
пропаганды и статью из газеты

«Прайда» от 25 апреля «Реша
ющее звено пропаганды».

После итоговых занятий дол
ж ны  быть проведены собрания 
слушателей кружков и семина
ров, на которых следует деталь
но обсудить работу и наметить 
мероприятия на будущее. Воп
рос об итогах учебного года и о 
мерах улучш ения политического  
просвещения коммунистов и бес
партийных в новом учебном го
ду следует обсудить на партий
ных и комсомольских собраниях 
или на заседаниях бюро и парт
комов.

На новый учебный год реко
мендуется следующ ая примерная 
система политического просвеще
ния в партийных организациях: 
политшколы, кружки и теорети
ческие семинары по изучению 
истории КПСС, основ марксиз
ма-ленинизма, марксистско - ле- 
нинсной философии, политиче
ской экономии, конкретной эко
номики, вопросов атеизма, теку
щей политики, международного 
положения. Следует обратить 
такж е внимание на самостоя
тельную  учебу по индивидуаль
ным планам.

Главный упор по-прежнему

должен быть сделан на пропа
ганду экономических знаний,
особенно конкретной экономики, 
в которой ощутимо воплощается  
единство теории марксизма-лени
низма с практикой коммунисти
ческого строительства. Следует 
танже расширить сеть кружков 
и семинаров по изучению исто
рии КПСС, основ марксизма-ле
нинизма, философии и политиче
ской экономии. Нужно к учебе 
привлекать ш ирокие массы бес
партийных. Партийным органи
зациям надо тщательно проду
мать и найти в каждом отдель
ном случае целесообразные фор
мы организации политической  
учебы .

После окончания учебного го
да ни в коем случае нельзя до
пускать ослабления пропаганди
стской работы. Наоборот, надо 
усиливать, развивать и совер
ш енствовать все формы идеоло
гической работы в летний пери
од. М. БУСЫГИН,

зав. отделом пропаганды 
и агитации ГК КПСС.

 ̂ ПОЛОСА ПОДГОТОВЛЕНА $
$ ВНЕШТАТНЫМ ОТДЕЛОМ $
? ПРОПАГАНДЫ. $
$ 5 >//////////////////////////////////////////<
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*3а комплексную автоматизацию ТЭЦ. *3а месяц 

—437 писем. *Слова благодарности простых людей. 
*Успех работников торговли. *Поговорим о „мелочах".
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Наша почта | 
за апрель

5
Г| РОШЛО четыре месяца.  ̂
* * За это время к редакцию ^

Автоматика З А  ТЕ Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С !

на котельных установках

 ̂ получено
В апреле было очень много ^

 ̂ со дня рождения 
 ̂ на и в честь Первомая. 22 ап- $ 
 ̂ реля вышел специальный но-  ̂

$ мер, посвященный знамена-  ̂
ч тельной дате. ^
$ С  I апреля по 15 мая в го- $ 
 ̂ роде проходит массовый рейд  ̂
 ̂ печати за внедрение новой '/ 

X техники. На страницах газеты  ̂
ч помещались материалы рейдо-  ̂
 ̂ вых бригад по этому вопросу,  ̂
 ̂ вносились ими конкретные 
 ̂ предложения. ^

ч Наш спортивный коммента-  ̂
$ тор А. Пономарев продолжает 
$ ставить в известность читате- 
 ̂ лей о спортивной жизни горо- ^

* ДЙ- \ $ Проводились отчетные со- ^
 ̂ брания в партийных органи- *

 ̂ ки о декаднике чистоты, ка- \ 
ч лендарь знаменательных дат,  ̂
ч наши консультации, информа- 
 ̂ ции о культурных новостях,

X письма в редакцию.\ / 
X В истекшем месяце со сво- 
$ ими материалами выступили
4 М. Орлов, Р. Валеев, И. Ва- \ 

, ч женин, Ф. Богомолов, П. Ша- ^
 ̂ тыло, Р. Полякова, В. Мехон- 
 ̂ цев и многие, многие другие  ̂
 ̂ авторы. ^

5 Следует сказать, что руко-.
ч водители предприятий, хозяй- \
4 ственных организаций стремят-  ̂
1 ся в срок и правильно дать  ̂
 ̂ ответы на критические высту-

$ пления газеты. Особенно надо  ̂
 ̂ отметить заместителя директо- ^

5 ра Новотрубного завода В. Н.  ̂
 ̂ Жирнова, который отвечает

$ аккуратно на каждый запрос.
5 Но не скажешь этого о на- ^

Энергетика занимает одно из 
ведущих мест но уровню автома
тизации.

Коллективом цеха автоматики  
совместно с трудящ имися ТЭЦ 
проделана была в свое время 
больш ая работа но наладке, п у 
ску и эксплуатации автоматиче
ского регулирования тепловых  
процессов котлоагрега гов 1 , 
2 и -3 . Трудности, с которыми 
приходилось встречаться при 
этом, определялись устаревш ей  
конструкцией автоматических ре
гуляторов (электромеханические, 
системы ЦКТ11) с сущ ествен ны 
ми недостатками. В результате  
автоматизации питания котлов 
почти полностью исчезла самая 
тяж елая но условиям труда про
фессия водоосмотров. Всего вы 
свобождено десять человек.

Автоматическое ведение тепло
вого режима котлов способствует  

повышению производительности  
труда, снижает удельны е расхо
ды топлива и энергии на собст
венные нуж ды , обеспечивает бе
зопасность в работе. Регулирова
ние давления и температуры п а
ра позволяет подавать к потре
бителю и на теплофикацию  пар 
постоянных параметров, а регу
лирование давления в деаэрато
ре способствует лучш ей деаэра
ции питательной воды , послед
нее же уменьш ает явления кор-

розинноети на внутренних стен
ках трубопроводов котлов. 

Немалая доля в деле усовер
ш енствования схем автоматики, 
конструкции приборов и регуля
торов принадлежит цеховым  
рационализаторам и изобретате
лям. В настоящ ее время строит
ся вторая очередь ТЭЦ, все аг
регаты которой укомплектовы ва
ю тся новейшим оборудованием  
контроля и автом атики, вы пуска
емым наш ей промышленностью. 
Все приборы и регуляторы элек
тронного тина, малогабаритные, 
достоинством которых является  
точность и быстрота измерений 
регулируемых величин, суммиро
вание электросигналов и усиле
ние до величины , необходимой 
для управления регулирующими  
органами. Предусмотрены схемы  
аварийной и  технологической  
сигнализации.

Все оборудование контроля и 
регулирования размещается в од
ном просторном помещении —  
центральном щ ите, откуда и бу
дет происходить контроль и уп 
равление тепловым процессом 
всей ТЭЦ. 4

Автоматизация всех вспомога
тельны х процессов создает усло
ви я для комплексной автоматиза
ции ТЭЦ.

А. КАМАРДИН,
начальник участка цеха ав

томатики Новотрубного завода.

НЕТ ЗАБОТЫ О ЛЮДЯХ *
Не хватает искренней, повсед

невной заботы о людях у руково
дителей автохозяйства, которое 

--обслуж ивает труж еников Г>нлим- 
бая. Как были довольны жители  
станции Билимбай и поселка ка
рьероуправления. когда был о т
кры т марш рут автобусного сооб
щения Билимбай —  станция Би- 

лимбай. Все думали, что наконец- 
то не нужно будет рабочим хо
дить пешком ка работу и с ра
боты 3 — 4  километра.

Только радости скоро настад 
конец. Вначале автобусному дви
жению помешали метели, а те 
перь плохая дорога. Одно никак  
не понятно, а как же но этой са
мой дороге, при этих же усло
виях ежедневно, в определенное 
время ходит служебный автобус, 
почему его ничто не задержива
ет? Очень хочется, чтобы руко
водители автохозяйства проявили  
такую  же заботу о рабочих, как  
и о себе.

3. ПОРТУНОВА.

Я С О В Е Т У Ю

В городе у нас созданы и 
плодотворно работают женские 
советы. Немало полезных дел 
ими уже сделано. А вот газета 
пишет об этом очень и очень 
мало, отделывается незначи
тельными заметками. А почему 
бы, например, не рассказать по
дробно об одном женском сове
те, и на его примере поучились 
бы другие.

Теперь о художественной са
модеятельности. В коужках при 
клубах участвует молодежь и 
люди пожилого возраста. Все 
приходят сюда после работы, да
же не считаются со временем. 
Но городская газета мало рас
сказывает о деятельности клу
бов. совсем не пишет о круж
ках, редко редко проскользнет 
материал о старейшем участни
ке самодеятельности

В Т Ы Ч И Н И Н А , 
зам . п р е д с е д а те л я  

го р о д ско го  ж е н с о в е т а

ДЛЯ ФОРМЫ
Магазин Первоуральского тор- 

1а .V: 3 9  цроизвел запись това
рищей, прож иваю щ их около ма
газина, на п ок у п к у  молока с. до
ставкой на дом. Запись произвел, 
но мо.токо на дом не доставляет. 
Я , к а к . и многие другие, записал
ся на получение молока, но с 5  
ло 13  апреля подучил лиш ь два 
раза.

|  П. ГОРБАТОВ.

Замечательными успехами в труде встретила праздник 
Первомая передовая шлифовщица механолитейного цеха 
Динасового завода Елена Леонтьевна Данилкина. Она хоро
шо овладела своей профессией. Это позволило ей довести 
ежедневную выработку до 113— 118 процентов.

Фото С. Даниленко.

СПАСИБО ФЕЛЬДШЕРУ
Мне уже 8 6  л ег. И вот я заболел очень тяжело. Конечно, в та 

ком возрасте трудно организму справиться с заболеванием. На по
мощь пришел фельдшер Нижне-Сельского медицинского пункта  
Анатолий Иванович О вчинников. Он душ евно, по-человечески от
несся ко мне В течение тр ех месяцев он навещал меня ежеднев
но, даже не считаясь с расстоянием в четыре километра.

Благодаря неустанным стараниям Анатолия Ивановича я выздо
ровел. Сердечное спасибо чутком у фельдшеру А. И. Овчинникову.

П. ПОПОВ.

ОБМАНУТЫЕ НАДЕЖ ДЫ  
Район возле Ельничного по

селка не имеет ни одной тор
говой точки. Самый ближайший 
магазин X? 11 находится воз
ле базара. И для того чтобы 
купить хлеба, надо потратить 
полтора—два часа. А ведь во
прос о строительстве магазина 
на развилке улиц Строителей и 
Первой Береговой неоднократ
но ставился, начиная с 1958 г.

Однажды приезжал сюда ди
ректор торга тов. Бютцинов. 
Выйдя из машины и оглядев 
начальственным оком окрестно
сти, он указал место, где дол
жен быть построен магазин. 
Даже были забиты колья, ука
зывающие. что земельный уча
сток занят. Но и все. Больше 
никто сюда не появлялся. О б
манул, горько обманул наши на
дежды тов. Бютцинов.

Г И М А Я Е Т Д И Н О В . Р У С А К О В  
и др. В се го  26 под писей .

Д О С Р О Ч Н О  ВЫ ПОЛНИЛИ
К 20 апреля первым по Пер

воуральскому торгу четырехме
сячный план выполнил магазин 
№ 20 (заведующая магазином 
С. Б. Бунтова). Десять других 
магазинов торга также раньше 
срока завершили четырехмесяч
ный план товарооборота.

Двадцать магазинов ОРСа

ЧЕТЫРЕХМЕСЯЧНЫЙ П ЛА Н
Первоуральских предприятий 
тоже досрочно выполнили план 
товарооборота за четыре меся
ца. Так, магазин № 37 (дирек
тор Г. И. Просвиркии) и мага
зин № 22 (заведующая М. С. 
Ермолович) закончили четырех
месячный план к 25 апреля.

Б  Г Р И Н Б Е Р Г .

Еще в декабре 1 9 5 8  г. при 
вселении жильцов СТЗ в новый  
дом Лг 2 7  но улице Трубников 
обнаружился целый ряд недоде
лок со стороны строителей. В 
первый день было затоплено во
дой несколько квартир. В рядр 
их отсутствовали водопроводные 
краны ; не полностью оборудова
ны туалетны е: краска на полах, 
нанесенная на сырые доски без 
ш паклевки клочьями оставалась  
на обуви.

Недопустимо небрежно была 
выполнена настилка и облицовка 
санузлов и ванных комнат. Душ  
был устроен так, что им нельзя 
было пользоваться. В ряде квар
тир отсутствовали или были не
исправными розетки и вы клю ча
тели; ш пингалеты на окнах и 
ручки на дверях при первом же

Н о в о м у  д о м у  т р е б у е т с я . . .
к а п и т а л ь н ы й  р е м о н т

прикосновении к к и ч  выходили 
из строя.

В настоящее время старые н е
доделки переросли в более серь
езные пороки, а кроме, того воз
никли новы е. Все деревянные  
детали квартир, вы полненные из 
сырого дерева почти во всех 
квартирах вспучились и рассох
лись, образовав между досками 
огромные щ ели. Оконные ; рамы 
рассохлись, п  перекосились две
ри.

В больш инстве квартир на сте
нах и потолках образовались 
трещ ины, обои на стенах растре
скались и обвисли лохмотьями. 
Серьезные возпажения вы бы вает  
качество звуковой и тепловой  
изоляции стен между квартира

ми. Дымовые н вентиляционны е  
каналы устроены так, что дым п 
угар  свободно переходят в сосед
ние квартиры.

После всего этого хочется  
спросить руководителей Перво
уральского стройуправления,
счи таю т ли они нормальным по
добное качество работ.

Надеемся, что в самое ближ ай
ш ее время положение будет ис
правлено, 11 для ЖИЛЬЦОВ ДОМЗ 
Л* 2 7  будут созданы нормальные 
условия.

Жильцы дома № 27: С. КОР
НИЛОВ, А. ФЕССАН, 3. МЕР- 
КИНД, В. НОСТАЛЬГИИ,
А. ЕВТУХОВ и другие. Всего 
12 подписей.

Б Л А Г О Д А Р Ю  
З А  Т Е П Л Ы Е  П Р О В О Д Ы  

О т всего  сер д ц а  б л аго д ар ю  
ко л л е кти в  цеха №  8 Н о в о тр у б . 
ного  заво д а  за те п л ы е , с е р д е ч 
н ы е  пр о во д ы  м е н я  на пенсию , 
за п о д ар о к , ко то р ы й  о н и  м не  
вр учи ли .

Г В О Р О Ш Н И Н .

Нам отвечаю т
« Н У Ж Е Н

М Е Х А Н И З И Р О В А Н Н Ы Й
К А Р Ь Е Р »

Так называлось письмо Г. Ер
макова, опубликованное 25 мар
та. Директор завода термоизо
ляционных материалов тов. Ко
жевников ответил, что строи
тельство механизированного карь
ера намечено закончить в четвер
том квартале текущего года. 

« У Н Я Т Ь  Х У Л И Г А Н О В »
Под таким заголовком поме

щено письме И. Ершова. На
родный судья пятого участка 
тов. Кондюрина сообщила, что в 
нарсуд поступало заявление от 
гражданки Кудиновой о нане- 
сеннн ей оскорбления граждани
ном Седлецкнх. Товарищеский 
суд села Слобода подверг нару
шителя общественного порядка 
штрафу, а за появление в не
трезвом виде в рабочее время 
суд просит директора Ново- 
уткинского совхоза перевести 
Седлецкнх на нижеоплачиваемую 
работу.

« Т О В  Б А Е В ,  П О С М О Т Р И Т Е ,  
Ч Т О  Д Е Л А Е Т С Я ! »

В своем письме М. Черных со
общал о плохих условиях труда 
работников бани и прачечной 
Новотрубного завода. Начальник 
жилищно . коммунального отде
ла тов. Баев прислал в редакцию 
ответ:

«Действительно, имели место 
случаи остановки вентиляции из- 
за перегорания моторов. В  насто
ящее время моторы отремонтиро
ваны, и вентиляция работает».

П О  СЛЕДАМ  
НЕОПУБЛИКОВАННЫ Х  

ПИСЕМ
В своем письме в редакцию 

рабочие Билимбаевского трубо
литейного цеха сообщали о 
плохой работе здравпункта. Из 
горздравотдела ответили, что 
при проверке факты подтверди, 
лись. Заведующий здравпунк
том тов. Парфенов предупреж
ден. Предложено немедленно 
устранить недостающ.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
6 мая 1960 г. 3 стр.



Благоустроим наш город!
☆

Еще раз
☆

о дорогах
Улица Пономарева в свое вре

мя была веселой, зеленой ули
цей. В прошлом году наша газе
та писала о том, что дороги на 
улицах Советской и Жаворонко
ва, где проходит грузовой тран
спорт, не благоустраиваются, 
Зимний период не был использо
ван для подвозки щебня. И в эту 
весну, разбив проезжую часть 
улицы Жаворонкова, сотни авто
машин пошли по улице Понома
рева. Но теперь и на ней еже
дневно десятки машин утопают в 
грязи, стоят или буксуют. Сколь
ко сжигается горючего, сколько 
теряется рабочего времени и 
сколько выводится автомашин? 
Это, видимо, не интересует ра
ботников горкомхоза.

Работники жилищно - комму
нального отдела Старотрубного 
завода осенью прошлого года

изрыли переулок Пономарева в 
связи с прокладкой труб для 
столовой, не сделав планировки; 
канаву, по которой стекала вода, 
зарыли, ввиду чего здесь также 
образовалась сплошная грязь — 
не пройти, не проехать.

Ничего не сделали для сохран
ности дорог работники городской 
пожарной охраны.

С. Ч И С Т О В .
По всей области ведется стро

ительство хороших дорог для ав
тотранспорта. Но в районе гор. 
Первоуральска этого еще не в’ид- 
но. В последнее время по улицам 
Советская, Жаворонкова и Поно
марева нет возможности ездить 
на автомашинах. Они застрева
ют, грязь по самый радиатор, 
ухабы — невозможно перевозить 
товары. И. Н У Ф А Т У Л Л И Н ,  

ш офер П е р во ур ал ьско го  райпо.

Это портит вид города
Каждый год затрачиваются по

рядочные средства на благоуст
ройство нашего города.

Несмотря на все это, находят
ся еще люди, которые недопони
мают важности благоустройства. 
Они ломают кусты, деревья.

Однажды я шел по левой сто
роне улицы Ленина. На неболь
шом расстоянии я насчитал 15

кирпичных тумбочек. И почти все 
они сломаны.

А вот еще пример. У средней 
школы № 7 стоит озеро грязной 
воды. Эта вода размыла цветоч
ные клумбы, многолетние цветы.

На все это должны обратить 
внимание общественность города 
и работники горкомхоза.

И . М И Х Е Е В .

☆
Опасная яма

В начале улицы Черняховского, 
недалеко от реки Чусовой, еще с 
прошлого года отдел капитально
го строительства Хромпикового 
завода проводит канализацию. 
Дело, конечно, хорошее. Однако 
мы приглашаем к себе Кузьму 
Востроухова. Зачем? Посмотри
те, что там только делается! 
Только н.е подходи близко к яме 
— земля обваливается, а яма 
глубокая — метра три глубиной, 
и вся залита водой. Неровен час, 
можно утонуть. Ребятишки игра
ли на днях около и упали в 
яму, их с трудом спасли взрос
лые.

Полюбопытствуй, Кузьма Вост- 
роухов, знает ли об этом началь
ник участка Уралспецстрой тов. 
Комзин. Если не знает, то ска
жи, пожалуйста, ему об этом.

Нам, жителям Первомайского 
поселка, хочется быть спокойны
ми за своих детей.

Ж и т е л и  П ер вом айского  
поселка .

„Обучайтесь
скалолазанию!"

Дорогая редакция! Обращают
ся к вам жители переулка Крас
нодонцев с просьбой — .послать 
к нам Кузьму Востроухова с 
блокнотом. Только предупредите 
его, чтобы он, идя ио нашему пе
реулку, не заглядывался по сто
ронам, а то может запнуться за 
груду камней, что навалена на 
дороге по всему переулку с це
лью «благоустройства улицы».

Камни эти лежат уже два го
да. И это никого не волнует. 
Видно, считают, что это очень 
красиво.

А может быть горкомхоз спе
циально соорудил эти скалы 
для того, чтобы жители города 
занимались спортом? На всякий 
Случай — обучайтесь скалолаза
нию!

Ж и т е л и  п ер еулка  
Кр асн од о нц ев .

( Окончание.
Начало в Ия Ня 88, 89)

Мы обратили внимание на то, 
что все рабочие в металлурги
ческих цехах работают в защит
ных очках и касках из пласт
массы, удобных и легких. Спец
одежда рабочим выдается, за 
исключением обуви.

Производственные процессы 
на заводе механизированы, 
уровень автоматизации — незна
чительный. Загруженность заво
да работой 85 — 90 процентов.

Вторым заводом, с которым 
мы познакомились, был круп
ный завод Форда и компании 
«Ривер-Руж» в г. Дирборне воз
ле Детройта, осуществляющий 
полный производственный цикл 
от выпуска стали до выпуска 
готовых автомобилей. Здесь ра
ботают 40 тысяч человек. Форд 
имеет собственный Флот, и бар
жи заходят непосредственно на 
территорию завода. В 1959 году 
предприятие выпустило 2 мил
лиона автомашин. Стоимость 
автомобиля 2100 долларов, по
держанный можно приобрести 
за 150 — 200 долларов. Уровень 
механизации и автоматизации 
на заводе высок, отходы от про
изводства невелики — два—три 
процента. Кое-где висят плака
ты по технике безопасности: 
«Техника безопасности нахо
дится в твоих руках». Предприя
тие не загружено и работает 
три дня в неделю в две смены. 
Основная масса рабочих — по
жилые, в возрасте 45 и выше, в 
основном мужчины, молодежи 
на заводе мало.

Администрация пригласила 
нас посетить выставку послед
них образцов легковых автомо
билей, которые будет выпускать 
завод в 1960—61 гг.

В Дирборне туристы посети
ли музей, основанный Генри
хом Фордом в 1929 году, лабо
раторию Эдисона.

Нам показали еще один ме-

Знакомство З А М Е Т К И  Т У РИ С Т А

с „новым светом"
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таллургический завод Рипублик 
Стил в Кливленде, имеющий 6 
доменных печей. 126 коксовых 
батарей, 21 мартеновскую печь 
мощностью 230 и 400 тонн, 2 
блюминга и слябинг, листопро
катные и сортопрокатные цехи, 
изготовляющие различный арма
турный прокат.

В Кливленде мы посетили ак
вариум и выставку цветов. На 
автобусе проехали русско-укра
инское поселение по улице 
Святой Ольги, где находятся ре
стораны с названиями «Полта
ва», «Днепр», «Днестр».

В воскресные дни все магази
ны закрыты, работают бары, ре
стораны, театры, кино. Мы по
сетили многие магазины. На 
первом месте здесь реклама. 
Реклама товаров по телевизору 
днем и ночью, световая рекла
ма на улицах. В центре рекла
мы — женщина, женская фигу
ра украшает обложки книг и 
журналов, женское лицо смот
рит с магазинных витрин.

Магазинов в США очень мно
го. • Одежда и предметы домаш
него обихода стоят сравнитель
но недорого, особенно из искус
ственных материалов. Одежда 
проста по фасону, пошита каче
ственно, со вкусом. Продукты — 
намного дороже; обычный обед 
с самообслуживанием стоит 1,5 
доллара, а в ресторанах с об
служиванием — от 3 долларов 
и выше.

Особенно дорогое медицин, 
ское обслуживание. Один день 
лечения в госпитале — 20—30 
долларов, пломбирование зуба и 
коронка на него стоят 25 долла*' 
ров, операция аппендицита — 
200 долларов, а более сложная 
— до пятисот и выше.

Питались мы в ресторанах и 
кафетериях. Выбор блюд аме
риканской кухни большой: раз
личные соки, сладкие блюда, са

латы из свежих овощей, капу
сту подают в сыром виде. Пер
вые блюда американцы едят не 
всегда, основное в их еде — 
мясные блюда с гарнирами, 
пьют кофе.

Одеваются люди в основном 
красиво, скромно, одежда есть 
красочная, но не крикливая.

Бросается в глаза то, что 
много женщин и девушек курят 
и чересчур пользуются космети
кой.

В США много кинотеатров, в 
основном широкоэкранных. Мно
го фильмов демонстрируется по 
телевизорам. На всех экранах 
зрители видят убийства, наси
лия, грабежи. В театре преоб
ладает легкий жанр. Билеты до
рогие: в кино — от 60 центов 
до 2-х долларов, в театр — 3— 5 
долларов.

Последним городом в нашей 
программе была Ниагара. Зна
менитые водопады привлекают 
сотни тысяч туристов, число их 
достигает двух миллионов в
ГОД.

Это великолепное зрелище. 
Масса воды, ,падая„ образует две 
стены высотой около 50 метров. 
Шум падающей воды слышен на 
расстоянии 25 км. По берегам 
реки Ниагары разбиты парки, 
выше и ниже водопада висячие 
мосты. Особенно интересно по
смотреть водопад ночью, когда 
он освещается мощными про
жекторами. Вода искрится и пе
реливается всеми цветами раду
ги. На Ниагаре построены элек. 
тростанции, но по изданному 
правительствами США и Кана
ды закону они не могут брать 
больше 30 процентов воды, ина
че компании насухо «выпьют» 
замечательное чудо природы и 
будут утеряны доходы предпри. 
нимателей, обслуживающих ту
ристов.

В последн ее время в С Ш А ,

На поле старые 
соперники

Тот, кому посчастливилось во 
вторник присутствовать на стади
оне Хромпикового завода, был 
свидетелем интересного захваты
вающего поединка старых сопер
ников кожаного мяча. Футболи
сты Динасового и Новотрубного 
заводов оспаривали первенство 
города в числе шести команд 
ДСО «Труд».

С первых же минут огнеупор- 
щики навязывают новотрубникам 
высокий темп и создают опасное 
положение у их ворот. Казалось, 
вот-вот нападающий динаоовец 
Топорищев сделает развязку, но 
защитники Кузнецов и Чепрасов 
буквально «обкрадывают» Топо- 
рищева, забрав у него .мяч. Матч 
проходит в быстром темпе.

На 31-й минуте новотрубники 
получают право на штрафной 
удар вблизи ворот динасовцев. 
Удачная верховая подача Пузи- 
кова, и Альберт Кебиков головой 
забивает красивый гол.

Вторая половина игры началась 
бурными атаками огнеупорщиков. 
Новотрубники сдерживают напор 
динасовцев, а вскоре сами пере
ходят в наступление, и мяч, пос
ланный Иваном Киякиным (НТЗ), 
оказался в сетке ворот динасов
цев.

Идут последние минуты игры. 
Нетерпеливые болельщики начали 
покидать трибуны, вдруг огие- 
упорщики стремительно прорыва
ются к воротам новотрубников. 
Вратарь Дурново (НТЗ) выбега
ет, перехватывает мяч и вы
брасывает его в двух метрах 
своему защитнику, но здесь ока
зался Топорищев (Динас), кото-

рому ничего не осталось делать, 
как только послать мяч в пустые, 
ворота. Итак, эта встреча закон
чилась победой новотрубников со 
счетом 2.1.

Команда, занявшая первое ме
сто в городе, будет представлять 
Первоуральск в областных сорев
нованиях ДСО «Труд».

*  *  *
Следует отметить, что город

ской совет Союза спортивных об
ществ и организаций несерьезно 
подошел к проведению этих игр. 
В городе нет афиш о времени и 
месте проведения состязаний. Со
вет не привлек к судейству ста
рых способных футболистов, в 
результате имеются случаи, когда 
матчи судят неквалифицирован
ные люди. Так было в матче 
Хромпик —  НТЗ.

Судья из поселка Кузино не 
пресекал грубые нарушения фут
болистами правил игры. Не уви
дел судья и того момента, когда 
мяч вкатился в ворота ново
трубников, подправленный маль
чиком, стоявшим у штанги ворот.

Впереди еще много футбольных 
игр. И хочется, чтобы городской 
совет Союза спортивных обществ 
и организаций в составе судей
ской коллегии привлек к судей
ству футбола опытных судей. Яс
но, от правильного объективного 
судейства лишь только повысит
ся мастерство и культура по
ведения футболистов на поле.

А . П О Н О М А Р Е В .

П Е Р В Ы Е  Ш А Г И

19 апреля 1960 года исполни
лось 25 лет добровольного физ- 
культурно - спортивного ордена 
Ленина общества промысловой 
кооперации «Спартак». В ходе 
■подготовки к юбилею в Перво
уральской артели -имени 1 Мая 
создана первичная организация 
ДСО «Спартак», организована 
секция по летним видам спорта и 
стрелковый кружок. Проведен 
шахматный турнир, в результа
те которого шесть человек выпол
нили нормы пятого разряда. Хо
рошие результаты показали това
рищи И. К. Сухотерин, И. И. Ба
баев, И. Г. Цейтлин, Г. Темирха- 
нов, П. П. Детков и Ф. А. Яру
лин. Им присвоен пятый класси
фикационный разряд, выданы 
грамоты -и ценные подарки.

Группа шашечников начала иг
ру на получение права уча
стия в областном соревновании.

Все проводимые мероприятия

особенно после пребывания 
Н. С. Хрущева, проявляют 
большой интерес ко всему со
ветскому. Мы видели в Нью- 
Йорке огромную очередь за би
летами на предстоящее выступ
ление грузинского ансамбля и 
на демонстрирующийся в Клив
ленде советский кинофильм. 
Аудитории и лекционные залы 
переполнены, когда читаются 
лекции о жизни в Советском 
Союзе. Мы убедились в том, что 
многие американцы изменили 
свое отношение к советской 
стране и ее народу. По край
ней мере много людей, с кото
рыми мы встречались, к нам в 
большинстве случаев относи
лись дружелюбно.

Мы поняли и то. что рядовой 
американец не уверен в своем 
завтрашнем дне. Он не знает, 
что будет с ним в случае болез. 
ни, безработицы или старости. 
Пенсия начисляется мужчинам с 
65 лет, женщинам — с 62-х, но 
она очень низкая и не может 
обеспечить существование. Не
гры безжалостно эксплуатиру
ются.

Путешествие в США остави
ло у каждого из нас много не
забываемых впечатлений.

Г. Б О Г Д А Н О В , 
и н ж е н е р  НТЗ.

являются подготовкой к участию 
в проведении 1 Всесоюзной 
спартакиады коллектива по лет
ним видам спорта, которая от
крылась 1 апреля и будет про
водиться в системе промкоопера
ции ио 21 июля 1960 года.

М. ФЕДОТКИН.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Очень признательна членам бю 

ро Первоуральской первичной ор. 
ганизации общества слепых, кол
лективу филиала мастерских, ди
ректору школы-интерната Б. С 
Гриценко, всем друзьям и знако
мым, принявшим участие в похо
ронах моего мужа Киселева Бо
риса Васильевича.

Жена покойного.

Ре д а к то р  Н . А . К О Р Д Ю К О В .

Школа киномехаников объявля
ет набор с 5 мая по 10 мая на 
курсы киномехаников. Срок обу
чения 6—9 месяцев. Принимаются 
лица не моложе 16 лет с образо- 

! ванием 7— 10 классов. За справ- 
! ками обращаться в отдел культу- 
I ры, ул. Ленина, 41.

Тираж выигрышей по государ
ственному займу выпуска 1957 
года состоится 8 мая.

Первоуральская школа № 7 
объявляет прием учащихся в 9 
класс на 1960— 61 учебный год 
с 8 мая по 25 мая 1960 г. по 
следующим специальностям: 
вальцовщики, токари, фрезеров
щики, слесари и операторы ма- 
шино-счетной станции. Об ус
ловиях приема можно справить
ся в канцелярии школы в поне
дельник с 15 до 17 часов, в сре
ду с 10 до 13 часов и в четверг 
с 15 до 18 часов V зам. директо
ра по производственному обуче
нию тов. Намакштанской.

СОЛОВЬЕВА Галина Василь
евна, проживающая в г. Перво
уральске, переулок Олега Ко
шевого, 14, возбуждает судебное 
дело о расторжении брака с 
СОЛОВЬЕВЫМ Василием Алек
сандровичем, проживающим в г. 
Первоуральске, ул. Строителей, 
35. Дело будет рассматриваться 
в народном суде III участка 
гор. Первоуральска.
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